

Italia inició la vuelta a clases y extiendió el uso obligatorio de barbijo en lugares cerrados



autónoma de Bolzano, Italia comenzó hoy a reabrir sus escuelas tras casi seis meses de cierre por el coronavirus, al tiempo que el Gobierno decidió extender hasta fin de mes el decreto que obliga al uso obligatorio de barbijo en lugares cerrados.

Un total de 91.797 alumnos de jardín y de la denominada «escuela elemental» (primaria de hasta quinto grado) de Bolzano, en el norte del país, volvieron hoy a clases por primera vez desde marzo, en un anticipo del inicio del nuevo ciclo lectivo previsto para el próximo lunes 14 a nivel nacional.

Según mostró en directo la cadena pública Rai, el regreso de los alumnos se da con la obligatoriedad del barbijo en los lugares comunes de las escuelas, aunque no en las aulas, y sin los servicios de comedor durante la primera semana, a fin de reducir al máximo los riesgos de contagios de coronavirus.

«Trabajamos mucho para minimizar los riesgos», dijo la ministra de Educación, Lucía Azzolina, en declaraciones que reproduce hoy el diario La Repubblica, en referencia a las medidas para el regreso de clases, como la instalación de bancos unipersonales en las aulas y la contratación de personal extra para la gestión de los alumnos.

«En la escuela le pediremos un sacrificio a todos, estudiantes y personal, para seguir las reglas y el buen comportamiento», agregó Azzolina.



El inicio del regreso a clases se da un día antes de la entrada en vigencia de un nuevo decreto que prorroga hasta el 30 de septiembre las medidas vigentes hasta hoy y que sirven como marco nacional para la lucha contra el coronavirus.

Las medidas que entrarán en vigencia nuevamente mañana incluyen el uso obligatorio de barbijo a nivel nacional en lugares cerrados para todos los mayores de seis años y mantiene hasta fin de mes, al menos, el cierre de discotecas y locales bailables.

La novedad del decreto es que permite la entrada al país a las personas que quedaron fuera de las fronteras y quieren reencontrarse con su pareja, o «persona de una relación afectiva estable» habitante en Italia.

Este lunes, el Ministerio de Salud informó 1.108 nuevos casos de coronavirus, en descenso frente a los 1.297 de ayer.

Además, según las autoridades sanitarias, se registraron 12 muertes en las últimas 24 horas, que elevan el total a 35.553 desde el inicio de la pandemia.

Además de Bolzano, seis institutos secundarios de Milán reabrieron hoy sus puertas para una semana de adaptación a los nuevos inscritos, antes de iniciar el ciclo lectivo el próximo lunes.

Junto a Bolzano, algunas escuelas de Turín, Padua y Pavia, también en el Norte, retomaron las clases, mientras que la mayor parte de Italia lo hará el lunes 14.

En ese sentido, será el presidente Sergio Mattarella quien inaugurará el ciclo lectivo el próximo lunes en una escuela de Vo' Euganeo, en la región de Véneto, una de las más golpeadas por la pandemia.

Otras regiones, en tanto, decidieron posponer el inicio del ciclo lectivo, como Friul-Venecia Julia que lo hará el 16, la isla Cerdeña el 22, y las sureñas Abruzzo, Apulia, Basilicata y Calabria el 24.

El ministro de Salud Roberto Speranza aseguró hoy en declaraciones a la prensa que el reinicio de las clases «es el desafío fundamental» y que las medidas del Gobierno en los últimos meses fueron «para poder abrir las escuelas y que fueran seguras».

De todos modos, Speranza planteó que «no bastará con un caso para cerrar una escuela entera», y que las medidas en caso de focos en establecimientos «irán desde la cuarentena para una sola clase, PCR para algunos alumnos, o medidas más rígidas» en un contexto de evaluación «caso por caso.».

Desde hace 15 días, Italia tiene un promedio de 1.300 casos diarios de coronavirus, según datos del Ministerio de Salud, con menos de ocho fallecimientos al día en el mismo lapso.